

**Interpellation Bürge-Mosnang (30 Mitunterzeichnende):
«Zahlreiche Wechsel bei den Schulleitungen**

Die Schule im Kanton St.Gallen entwickelte sich in den letzten Jahren zunehmend zu einer Handlungs- und Betriebseinheit, die über erweiterte Kompetenzen verfügt. Damit verbunden war die Einführung und Stärkung der Rolle der Schulleitung, indem diese für die pädagogische Leitung mit operativer Führung der Schule zuständig ist.

Mit dem VII. Nachtrag zum Volksschulgesetz vom 8. Januar 2004 hat die Schulleitung im Kanton St.Gallen schliesslich eine gesetzliche Grundlage erhalten. Gemäss Volksschulgesetz Art. 114bis ist der Schulrat zuständig zur Einsetzung der Schulleitungen. Der Schulträger setzt die Rahmenbedingungen, im Speziellen die Anstellung, die konkreten Aufgaben und Kompetenzen sowie die dafür nötigen Unterstützungsmittel fest.

Nach mittlerweile mehr als zehn Jahren Erfahrung mit den Schulleitungen ist festzustellen, dass es sehr zahlreiche Wechsel bei den Schulleitungen gibt und Nachfolgeregelungen sich schwierig gestalten. Mancherorts sind die Einsätze der Schulleitungen ausserdem von kurzer Dauer. Die vielen Wechsel in den Schulleitungen führen zu Verunsicherungen im operativen und pädagogischen Bereich des Schulbetriebs. Zudem beansprucht eine Nachbesetzung der Schulleitung zeitliche und finanzielle Ressourcen.

Ich bitte die Regierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist sich die Regierung der Problematik der sehr zahlreichen Wechsel in den Schulleitungen bewusst?
2. Was sind die Gründe der sehr zahlreichen Stellenwechsel von Schulleitungen?
3. Wo sieht die Regierung Handlungsbedarf und was unternimmt sie, um die Arbeit der Schulleitungen in der St.Galler Volksschule weiter zu stärken?
4. Hat sich das System der «Geleiteten Schule» im Kanton St.Gallen, insbesondere bei der Einführung von gesetzten Zielen und Schwerpunkten bewährt, und wird es sich auch in Zukunft bewähren?»

2. Dezember 2015

Bürge-Mosnang

Baumgartner-Flawil, Bischofberger-Thal, Brändle-Karl-Bütschwil-Ganterschwil, Breitenmoser-Waldkirch, Broger-Altstätten, Bühler-Schmerikon, Chandiramani-Rapperswil-Jona, Cozzio-Uzwil, Damann-Gossau, Dobler-Oberuzwil, Dürr-Widnau, Frei-Eschenbach, Gschwend-Altstätten, Hoare-St.Gallen, Jöhl-Amden, Keller-Kaltbrunn, Kohler-Pfäfers, Kühne-Flawil, Kündig-Rapperswil-Jona, Martin-Gossau, Müller-St.Gallen, Oppliger-Sennwald, Rossi-Sevelen, Rüegg-Eschenbach, Schöbi-Altstätten, Schwager-St.Gallen, Spoerlé-Ebnat-Kappel, Storchenegger-Jonschwil, Warzinek-Mels, Widmer-Mosnang